
  

  

 

 

 

 

 

 

ＰＴＡ活動本格的にスタート－第 1回 PTA専門部会・役員会－ 

５月１６日（火）、第 1 回の専門部会・役員会が開かれ、“一家庭一役”でみんなが参画し、

みんなで活動し、みんなで楽しむ本校の本年度のＰＴＡ活動が本格的にスタートしました。 

今年は、これまでの反省を生かして、希望を取る段階で、全家庭にきちんと第３希望までを

記載していただき、基本的にはその希望の範囲内で、特定の部に偏ることなく、実質的な活動

内容やそれに必要な最低人員を踏まえて事務局の濵口教頭が割り振った案を、事前に５月９日

（火）の執行部会で協議して、今回の“一家庭一役”専門部の構成名簿を作りました。 

出席できない方は、多数の方が事前にきちんとご連絡をいただいた中、当日は、平日の夜間

にも関わらず、趣旨を踏まえてたくさんの保護者の方が学校に集まって下さり、各部で真摯な

協議が行われ、今年度の役員選出と活動計画立案がなされました。 

令和２年度より３年間続いてきたコロナ禍も、やっと終息がみえてきて、可能な範囲でコロ

ナ禍以前に戻す活動内容、逆にコロナ禍によって生まれた取組アイデアを生かした活動内容、

そして、コロナ禍の影響を踏まえながらアフターコロナへ段階的に移行していく活動内容など、

各部それぞれによく考え、創意工夫した取組内容が揃いました。 

保護者の皆さん同士、保護者の皆さんと私達教職員が積極的に交流を図りながら、 

“やってよかったＰＴＡ役員、やってよかったＰＴＡ活動”となるよう、今年度 

一年間、明るく楽しく活動していきましょう！どうかよろしくお願いします。 

 

春の遠足 in下田公園 ～新一年生をみんなで包み込んで～ 

４月２８日（金）、５３人の新一年生を歓迎する“春の遠足”が行われました。 

場所は、清らかな四万十川と広大な太平洋が合流し接する絶景が見下ろせる下田公園。 

心地よく耳に響く波の音と心はずむような小鳥のさえずりを聞きながら、子ども達は、広大

な緑地公園で元気いっぱいに春の一日を満喫、最後までにぎやかな歓声が響き渡りました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

～ひかり～       

中村小学校学校だより No.4 

 

令和 5年 5月２３日  文責：校長 徳弘  

  

５月生活目標：あいさつをしよう 

 

バスに乗って下田公園へ！ 

開会式 

児童会役員が

しっかり進行！ 
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全校児童が集い楽しむ節目となるこの日は、最上級生に進級し、さらに優しく活気に満ちた

６年生をリーダーに、上級生の自覚ができつつある５年生と共に、児童会役員として、ファミ

リー班の班長・副班長として、常に全校児童をリードしていました。特に、ファミリー班で楽

しむ恒例のウォークラリーでは、５・６年生が中心となり、どの班も下級生を優しく包み込む

温かい雰囲気があり、班のみんなで力と知恵を出し合い、和やかに、そして、関門突破の度に

喜びの声を上げながら、より一層“なかま”としての絆が深まったようでした。 

昼食時には、各班でお気に入りの場所を選んで広げたカラフルなシートに、色とりどりの服

装の子ども達が陣取り、家族の方の愛情たっぷりの弁当を笑顔で味わっていました。 

昼食をとった後は、行動範囲を広げ、自由に交友を深める時間。班を越え、学年を越えて、

ドッチボール、鬼ごっこ、植物採集…、人気のわんぱく広場では、ローラースライダー、アス

レチック遊具、ターザンロープ、ブランコ等、思い思いの遊具を選んで、楽しくにぎやかな歓

声があちらこちらであがっていました。この日は、中村南小学校、蕨岡小学校、中筋小学校も

一緒になりましたが、互いに譲り合いながら、トラブルもなく共に楽しい時を過ごしました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

広い公園を元気に遊び回る姿、バスに乗っての学校との往復、開会式・閉会式、閉会式前の

公園美化活動や野外地震避難訓練等、全校児童がきちんとしなければいけない時には、時に互

いに注意をし合いながら、一人ひとりがルールや指示を守り、けじめのある行動、まとまりの

ある行動ができていました。上級生が優しくかしこくリーダーシップを発揮し、子ども達を主

人公に“みんな仲よく笑顔いっぱいの中村小学校”へ、心開ける佳日となりました。 

 

 

 

 

 

 

 

太平洋をバックにサイレントゲーム 何があったかな？みんなで相談 

合計２３～２６を目標に 

せ～の「数字でドン！」 

何人揃うかな？ぴったりジェスチャー 

鮮やかな新緑の下で… 

だるまさんが こ～ろんだ ランチタイム 

遠足でも人気のドッジボール 新調された遊具で 
いつも落ち着いている児童会長の話 



自慢の本校図書館の充実のためにご寄付をいただきました！ 

平成 24年度に新築された本校校舎の中でも、自慢できる空間の一つが２階の図書室です。 

木の美しさと温かみが感じられ、選書スペースと読書スペースと貸し出しスペースが程よく

配置されている室内環境に加えて、図書分類に沿って整然と整理されている蔵書、月毎テーマ

毎に工夫した内容で構成する特設コーナー、読みたくなる手にしたくなる本の置き方・並べ方

等々、随所に武田 由紀図書支援員の図書館環境づくりの創意と手間が感じられます。 

そのような本校図書館の蔵書の充実に！と、今年も、岡田さん（中村大橋通）から、PTA

に多額のご寄付をいただきました。5月 8日（月）、図書室で、PTAを代表して藤近新会長が

受け取りました。図鑑・事典類やシリーズ物等、配当された予算ではなかなか購入できない良

書を選書・購入して、子ども達の読む・調べる学習活動の活性化に有効に役立てたいと思いま

す。本は、将来にわたって、子ども達の世界を広げ、深め、心を豊かにしてくれます。今年度

で 6年目となる“中小の子ども達のために”という有難い志に心から感謝し、皆さんにご報告

させていただきます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

自転車置き場に車輪止めスタンドが設置されました 

本校校門を入って左側、体育館西面にある自転車置き場に、車輪止めスタンドが設置されま

した。これは、強い風が吹く度に置いてある自転車が横倒しになる現象をみた保護者の方の声

もあり、昨年度末、学校及びＰＴＡから四万十市教育委員会に改善対策を要望していたところ、

安並スポーツセンターの自転車置き場の再整備にあたって、本校で活用できる車輪止めスタン

ドが移設できることになり、春休み期間中に工事をして実現したものです。 

新年度のスタートと共に、自転車通学の子ども達が、早く登校した者から順に整然と駐輪し、

安定した駐輪状態が保たれ、これまでのような状況は見られなくなりました。関係の保護者の

皆さん及びいち早く対応していただいた四万十市教育委員会に心から感謝を申し上げます。 

 

 

 

 

 

 

 
 

昨年度購入図書の一部 

購入図書は「おかだ文庫」と捺印 

 

本は 

心の栄養 

知識の泉 

◆お知らせとお願い◆ 

土・日曜日、祝祭日は、教職員は勤務の 

ない日（休日）となっております。 

休日に、お子さんやご家庭のこと、学校の 

ことで、緊急の連絡や相談、必要な問合せ

等がある場合には、各学級担任（既にある

いは今後、学年・学級通信等でお知らせ）

にご連絡をお願いします。 一輪一台で安定した駐輪 



 四万十市立中村小学校の紹介 R５.４.１０ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

いさつ つまり 

んぜん としまつ 

明治５年学制の発布と共に開校した本校は、昨年度創立１５０周年を迎えました（左写真は創立１００年

記念碑）。四万十市（旧中村市）・幡多地区の中心校として、常に国・県等の教育課程・学力向上研究校

としての教育研究を積み重ね、優れた授業や教育活動を展開して、数多くの人材を輩出してきました。 

「学習指導要領を具現化・実現する学校」を経営理念に、現在は、高知県教育委員会「高知の授業の未

来を創る」推進プロジェクト実践研究協働校事業（平成 3・4・5 年度）を受け、中村中学校と連携しなが

ら、9年間の学びをつなぐ資質・能力を育む授業づくりの実現に向けた研究実践に取り組んでいます。 

「夢や目標をもち 学び合い つながり合い 主体的に未来を拓く児童の育成～かしこく やさしく たくまし

く～」を学校教育目標に、知育・徳育・体育のバランスの取れた教育活動を具現化することにより、変化の

激しい２１世紀を生き抜き、21世紀の社会を主体的に創造できる子どもの育成を目指しています。 

学校生活においては、「あいさつ・あんぜん・あつまり・あとしまつ」の４つの「あ」の取り組みを大切に、児童

と教職員が心を合わせ一体となって、“明るい学校・美しい学校・温かい学校”を目指しています。 

児童会役員がリーダーとなって「みんな仲良く 笑顔いっぱいの中村小学校」をスローガンに、児童会・

委員会活動や児童朝会、学校行事やファミリー班活動（掃除・エンカウンター・レクレーション等）に

よって、いじめのない明るく元気な学校、笑顔あふれる仲良く温かい学校を目指して取り組んでいます。 

 

 

四万十市教育委員会からの働きかけで、昨秋から本校ホームページに掲載の本年度版です。 


